

KIRSTY COVENTRY: UNA DIRIGENTE DE LUJO PARA EL DEPORTE MUNDIAL.

Por José Emilio Jozami Delibasich

La primera presidenta mujer que gobierna el deporte olímpico mundial desde 1894 cuando su creador Pierre de Coubertin creo esta institución que aún perdura generando cada 4 años el evento más significativo del deporte en el planeta: Los Juegos Olímpicos.

El primer presidente fue el griego Demetrios Vikelas entre los años 1894 y 1896, figura esencial para los juegos de Atenas.

Pierre de CUBERTAIN lo continuó entre 1896 y 1925 siendo el que mantuvo el cargo por más tiempo.

Entre los que podemos destacar fueron el estadounidense Avery Brundage que condujo al COI durante los años 1952 hasta el 1972 y fue un fiel defensor del deporte amateur.

El irlandés Lord Killanin que lo sucedió hasta 1980 fue el que comenzó a incorporar la política y a realizar gestiones de cambio sobre todo con la cuestión del amateurismo y el profesionalismo en el deporte.

El español Juan Antoni Samaranch que tomo el testigo de la maratón presidencial en el año 1980 se extendió hasta el 2001, se caracterizó por ser el que le imprimió el carácter económico y jurídico, ya que fue el quien en el año 1984 creo el TRIBUNAL ARBITRAL DEL DEPORTE, el conocido TAS.

En sus memorias relata el ex presidente, de nacionalidad español que este organismo fue creado para resolver cuestiones comerciales que surgieran del deporte, por lo que hoy el deporte ya requiere de otro estamento judicial, sobre todo por las constantes críticas que está recibiendo de los tribunales jurisdiccionales internacionales.

Finalmente salteando algún y otro presidente, un campeón olímpico, el alemán Tomás Bach, se colocó el traje y la corbata para recibir el título de presidente a partir del año 2013 al 2025.

A partir de junio de 2025, curiosamente el mes que Cubertain lo creo (23 de junio de 1894) al comité olímpico asume la primera dama presidente y primera africana quien en el 2004 obtuviera su medalla dorada en natación. Kirsty Coventry, zimbabwea además es la primera presidenta del continente africano.

Una mujer que en declaraciones ha manifestado el deseo que el deporte se relacione con la vida humana, que sea símbolo de esperanza en la juventud y que fundamentalmente se despegue de lo político para darle al deporte ese carácter neutro

y permita a los atletas del mundo entero practicar y competir su deporte preferido de manera libre.

Exalta la dirigente quien se ha manifestado muy segura de buscar soluciones urgentes al contexto polémico del conflicto de deportista trans, que es necesario que el deporte, sea inspirador, cambie vidas y lleve esperanza al mundo entero.

Con sus jóvenes 41 años trae consigo el anhelo de realizar cambios profundos en el deporte y permitir que la mujer se acerque más a la dirigencia deportiva y se comprometa con un deporte que es verdaderamente un derecho humano.

Esto lo venimos reiterando en este distinguido medio de destacar al deporte como un verdadero D.E.S.C,(derecho económico social y cultural), ya que el deporte se vincula con lo económico lo social y lo cultural constituyendo su práctica un real derecho fundamental en la vida de los seres humanos.

En recientes declaraciones ha sostenido también la presidenta, que entiende de política pues en su país ocupó cargos gubernamentales que la relacionaban con el deporte y la juventud, que entiende que al deporte hay que darle un lugar de neutralidad, un lugar donde cada atleta pueda competir libremente.

Recalca Coventry, siendo la numero 10 en la historia del mandamás del COI, organizador de los Juegos Olímpicos, que el deporte debe unir sobre todo en un planeta donde reina la desunión.

Se observa que la joven primera mandataria del Comité Olímpico Internacional, será una presidenta que abogará por un deporte más humano y es por eso que deberá atender también al espacio que a nosotros los hombres de derecho nos atañe. Buscando darle una mayor iniciativa a los tribunales de justicia que juzguen y sancionen correctamente como también darle una importante presencia a la mediación deportiva como la reina de los métodos alternativos de resolución de conflictos.

Seguramente que ya habrá conocido que el deporte en su faz humana no solo tiene problemas económicos sino también de educación relacionado a la discriminación racial, religiosa, de sexo, y de nacionalidad. En el poco tiempo que está ha mostrado predisposición por buscar soluciones a todos ellos.

El deporte internacional se enfrenta en la actualidad a numerosos problemas, además de los mencionados otros que rozan con el delito como son la corrupción dirigencial, amaños de partidos, apuestas clandestinas, los siempre difíciles casos de dopaje que parece requerir una mayor atención y educación de los entrenadores y deportistas para no buscar ventajas antirreglamentarias y hacer trampa para ganar una competencia , no dándose cuenta que además de estafar al espectador se autoengaña el deportista.

Esperamos y deseamos que siga dejando esa imagen, trabajando por encontrar el camino recto de un deporte que es sano físico y espiritual.

También es necesario que los dirigentes de los distintos países presten colaboración e imiten la tarea de Kirsby Coventry en la conducción del deporte olímpico en el mundo.

*Abogado y Periodista. Ex Juez Civil y Mercantil. Master en Derecho Deportivo. Mediador Internacional. Mediador FIFA.

Profesor Universitario. Conferencista. Miembro de la Red LATAM de DDHH.

EDITA: IUSPORT

Febrero 2026